

Pressemitteilung

Bensheim, 14. Juli 2015

Bemühungen an der Odenwaldschule e.V. gehen auch nach Ende des Schuljahres weiter

- **Schuljahr erfolgreich abgeschlossen**
- **Investorenkonzepte auf dem Prüfstand**
- **Kindergarten wird durch die Stadt Heppenheim erhalten**

Das Schuljahr 2014/15 wurde erfolgreich abgeschlossen.

Am Vormittag des 9. Juli 2015 wurden die letzten Schüler in die Ferien verabschiedet, am Abend die Mitarbeiter. Im neuen Schuljahr wird es die alte Odenwaldschule in den bisherigen Verwaltungsstrukturen nicht mehr geben. Die Schule steht zum Verkauf. Falls der Schulbetrieb in Ober-Hambach tatsächlich eingestellt werden muss, stehen für alle externen Schüler und Schülerinnen laut Schulbehörden, Ersatzplätze zur Verfügung. Schwierig wird es für die Internatsschüler/innen der 13. Klassenstufe einen adäquaten Platz zu finden.

Die vorläufige Insolvenzverwalterin Rechtsanwältin Sylvia Rhein erklärt zum Status quo: »Mit dem erfolgreichen Abschluss des Schuljahres haben wir ein erstes wichtiges Zwischenziel erreicht. Alle Schüler und Schülerinnen konnten das laufende Schuljahr ordnungsgemäß beenden. Die Weiterführung der Schule in den bisherigen Trägerstrukturen ist ausgeschlossen. Wir arbeiten nach wie vor an der Basis für die Feststellung, ob ein Schulbetrieb weiterhin möglich ist oder nicht. Dies wird und kann jedoch ohne massiven Personalabbau nicht zu bewerkstelligen sein. Hierüber wurden sämtliche Mitarbeiter in einer Versammlung durch die vorläufige Insolvenzverwaltung bereits informiert. Mein abschließender Prüfbericht wird bis zum 31. Juli 2015 vorliegen. Bis dahin bitte ich um Geduld und Spekulationsverzicht.«

Aufgrund desolater Verwaltungsstrukturen ist noch keine abschließende Bewertung der geschäftlichen Lage der Schule möglich. Der Trägerverein, wie auch die Geschäftsleitung, werden mit Eröffnung des Insolvenzverfahrens am 1. August 2015 ihren Befugnissen kraft Gesetzes enthoben sein. Derzeit unterliegen die Befugnisse des Leitungsteams sowie des Trägervereins bereits dem Zustimmungsvorbehalt der vorläufigen Insolvenzverwalterin. Alle Akten und Unterlagen des Schularchivs wurden gesichert und sind nicht für jedermann frei zugänglich.

Der historische Teil des Schularchivs darf nur im Beisein des Datenschutzbeauftragten betreten werden. Rechtsanwältin Sylvia Rhein dazu: »Wir sind uns bewusst, dass das historische Schularchiv ein wichtiger Baustein im Prozess der Aufarbeitung der tragischen Aspekte der Schulgeschichte ist. Es gehört in verantwortungsvolle Hände und muss den Betroffenen weiterhin zur Aufarbeitung zugänglich bleiben. Wir suchen eine Lösung für das Archiv, die das gewährleistet.«

Auf dem Prüfstand stehen derzeit das Konzept einer privaten Investorengruppe zur Weiterführung des Schulbetriebs und die Interessensbekundung eines norddeutschen Internatsbetreibers mit Überlegungen, die Odenwaldschule als internationale Schule neu aufzubauen.

Die Stadt Heppenheim will den Kindergarten der Odenwaldschule e.V. als Kindertageseinrichtung erhalten. An einer Lösung der Frage der Trägerschaft wird derzeit gearbeitet.

Stichtag für den Abschluss aller Prüfungen der wirtschaftlichen Lage der Schule und der vorliegenden Investorenangebote ist der 1. August 2015. Spätestens dann wird es Klarheit darüber geben, ob der Schulbetrieb am 24. August 2015 weitergeht oder nicht.

Vorläufige Insolvenzverwalterin

Rechtsanwältin Sylvia Rhein
Fachanwältin für Insolvenzrecht
Wirtschaftsmediatorin

rhein | rechtsanwälte
Rudolf-Diesel-Straße 24
64625 Bensheim
Telefon +49 6251-868670
Telefax +49 6251-8686711
info@rhein-rechtsanwaelte.de
www.rhein-rechtsanwaelte.de

Über rhein | rechtsanwälte

Die Kanzlei Rhein Rechtsanwälte ist auf Insolvenzverwaltung, Sanierung, Restrukturierung und Wirtschaftsberatung für den Mittelstand spezialisiert. Sie berät und begleitet Unternehmen aus allen Branchen in schwierigen wirtschaftlichen Situationen. Ziel der Arbeit ist der Erhalt und die bestmögliche Sicherung von Unternehmen und Arbeitsplätzen. Rhein Rechtsanwälte wurde 2005 gegründet und betreut Klienten im Dreiländereck Hessen, Rheinland-Pfalz und Baden-Württemberg. Sylvia Rhein ist seit 1997 als Rechtsanwältin zugelassen und seit 2006 Fachanwältin für Insolvenzrecht. Sie wurde bisher in mehr als 700 Regelinsolvenzverfahren bestellt. Auch Verfahren mit internationalem Bezug, darunter die international tätige Solarprojektgesellschaft Ralos Projects GmbH, gehören zu den Kompetenzen der Kanzlei. Zu den bekanntesten Sanierungen von Rechtsanwältin Rhein zählen in den letzten Jahren die König-Wörle-Beer Transformatoren GmbH, Quint sdi GmbH, Systeme + Consulting im EDV-Bereich GmbH, sowie zuletzt die OKKN Anlagenbau Klein Keinz GmbH im Insolvenzplanverfahren.